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委員会報告 
 
 
 
 ・例会運営部長  中澤 信敏君  
『12/20 家族忘年夜間例会』はご友人の
方の御招待も受け付けております。是非
お誘いください。 
プログラム   
 20周年記念事業委員会受け合わせ会 

 
 
 
古文書を読む楽しさ         
              西澤文登君 
 
 アメリカの次期大統領がトランプさんに
決まり 2 週間が経とうとしています。選挙
前はトランプさんが当選したらたちまち円

高になり、株式市場もリーマンショック以
来の安値となるだろうな
どと大騒ぎしていました。
それがどうでしょう。当選
確実が伝えられてまもな
くは一時的に円高・株安の
状態となったものの、すぐに盛り返し、旧来
以上の円安・株高になっています。アメリカ
の利上げを見込んでの動きのようですが、
本当に相場の世界はわからないものです。 
 今日は、上田市功労者表彰式が 13 時 30
分からあり、私はそれに出席しなければな
りません。大変申し訳ないのですが早退さ
せていただきます。功労者表彰と言っても
私個人が受けるわけではありません。私が
所属している城南史料研究会が文化功労と
いうことで表彰の栄をいただくことになっ
たそうです。史料研究会の会長の都合が悪
いものですから私が代理として出席させて
いただくわけです。城南史料研究会は地域
の古文書を解読して、史料を残し、市民の皆
様にそれを伝えていこうというグループで
す。江戸時代の庶民文化研究の第一人者で
ある尾崎行也先生にご指導をいただきなが
ら、月 1~2回の例会を開いて勉強していま
す。もう 30年以上のキャリアのある楽しい
会です。私は 10年ほどのまだまだヒヨッコ
同然の存在です。 
 私達が今読んでいるのは小牧の割番庄屋
をつとめた家に伝わった文書類です。まる
でミミズがのたくっているような文字群に
取り組んでいるわけです。私は半分も読め
ないのですが、先輩方はきちんと予習をし
てきて、きっちりと読んでしまいます。年配
の女性の皆さんが多いのですが、本当にす
ごいものです。私は判読するよりも、中にど
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んなことが書かれているのかの興味の方が
強い部類です。文書に書かれていることと
知り得ている知識とがつながった時の喜び
は何物にも替えがたいものがあります。 
 今から 250年ほど前の文書を今読んでい
ますが、宝暦 11年（1761年）に上田藩を
揺るがすような大きな百姓一揆がありまし
た。その年の 12月に青木の夫神村（おがみ
むら）から起こった一揆ですが、たちまち全
領に広がり、大騒ぎとなりました。首謀者は
半平と浅之丞とされています。何日も上田
城下は百姓達であふれていたそうです。結
局は百姓たちの要求の大方は認められたよ
うですが、首謀者とされた二人は打ち首に
なりました。この一揆は何年も前からひっ
そりと計画されていたと言われていますが、
それを思わせる文書が出てくることがあり
ます。また一揆の後遺症のような現象が読
み取れたり、本当に興味は尽きません。文書
にあらわれる庶民感情は現代につながるも
のがあり、勉強になります。これからも「ミ
ミズののたくり」と格闘しようと思ってお
ります。 

松澤 一志君 
1. RIより 
 ・the rotarian 11月号 
 ・アトランタ国際大会申込み 参考資料 
2. 米山奨学会より 
 ・ハイライトよねやま  200号 
全会員配布物 
1. 当クラブ会報  第 916号 

            生川 秀樹君 

              

柄澤 堯君 今日はゆっくり打合せをして
ください。 

中沢利樹男君 『うさぎ追いし～山極勝三
郎物語』の映画、上田での上
映は 25日までだそうです。
まだ観てない方、急いでくだ
さい！！ 

西澤尚夫君 落葉そうじ毎日大変です。 
水野泰雄君 愛車がパンクしました！今日

の予定すべてがバタバタで
す。 

杉山 裕君 今朝の揺れは鈍い私でもわか
りました。 

鹿志村恭彦君 今日はいい夫婦の日です。
たまには奥様にプレゼントい
かがですか？ 

生川秀樹君 いい夫婦の日を忘れていまし
た。鹿志村さん思い出させて
いただいて、ありがとうござ
いました。 

笠原 一洋君 松澤 一志君 

宮原 宏一君 中澤 信敏君 

西澤 文登君 田中 栄一君 

山崎 芳雄君  

 
 

20周年記念事業企画委員会打合せ会 
先週に引き続き、委員会毎にミーティング
を行いました。 

 
 

 ベース 欠席 メイク 出 席 率 
本 日 22 7 - 68.19％ 
前々回 23 11 5 73.91% 


